
PRESENTACIÓN

La Revista de la Universidad Pontificia Bolivariana es un esfuerzo institucional que pretende entregar a sus lectores una serie de artículos en torno a diferentes temas de interés académico y universitario.

El número que estamos entregando ha sido dedicado al tema de la paz. La Universidad, consciente de su responsabilidad con Colombia, máxime en los momentos actuales, ha diseñado un plan de actividades y estrategias en torno a la paz. Parte de este plan lo constituyen las reflexiones que presentamos en nuestra Revista.

En este sentido, me complace presentar un elenco de artículos escritos por personajes muy conocidos en nuestra Iglesia Arquidiocesana y en nuestra Universidad. En primer término Monseñor Alberto Giraldo Jaramillo gran Canciller de la Universidad, miembro muy reconocido de la comisión de paz y Presidente de la Conferencia Episcopal colombiana, nos ha escrito el artículo titulado “LA IGLESIA Y EL PROCESO DE PAZ EN COLOMBIA”, en el cual nos presenta algunas reflexiones sobre el compromiso de la Iglesia colombiana con la situación actual del país en su búsqueda de la Paz.

El Profesor Gildardo Lotero Orozco, con el artículo “CULTURA ACADÉMICA Y CULTURA DE PAZ”, nos permite una reflexión en torno al compromiso de la academia con la paz. Y, a su vez, el compromiso de la paz con la academia.

Monseñor Darío Monsalve Mejía, Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis de Medellín, nos brinda una reflexión muy pastoral e interdisciplinaria, con su artículo “LA FRONTERA DE PAZ”.

Así mismo, el profesor Rogelio Palacio Monsalve, con su artículo “CONSIDERACIONES GENERALES PARA PENSAR LA RELACION ENTRE CULTURA DE PAZ Y PEDAGOGIA”, quiere hacer una presentación de lo que él considera como fundamental en las relaciones entre la cultura de la paz y su propia pedagogía.

Monseñor Héctor Fabio Henao Gaviria, Director Nacional de Pastoral Social de la Iglesia Católica Colombiana, por su parte, nos presenta un conjunto de aspectos sociales, económicos, políticos, culturales, religiosos e ideológicos, en su artículo titulado “LA IGLESIA CATOLICA Y LA CONSTRUCCION CIUDADANA DE LA PAZ”.

“LA PAZ EN LA BIBLIA” es el título del artículo del Padre Humberto Jiménez G., quien, como exégeta y escritor, nos brinda unos magníficos elementos en torno al aporte de la Sagrada Escritura en relación con el tema de la paz.

El profesor José Guillermo Anjel R., nos brinda sus reflexiones bajo el título "LA PAZ Y LAS IDEAS ADECUADAS", tratando de presentar los elementos sustanciales en torno a los cuales se pueden trabajar las ideas más adecuadas en relación con la cultura ciudadana y la cultura de la paz.

Finalmente el profesor Alberto Granda Marín, nos hace una reflexión más de tipo sociológico y político sobre la paz. El título del artículo así lo señala.

Este elenco de artículos nos permite presentar con altura y seriedad académica el tema de la paz; y, a su vez, nos conduce al reconocimiento que si queremos la paz debemos fundamentarla epistemológica, social, política y culturalmente; pero, sobre todo, nuestro compromiso debe estar encauzado hacia la acción.

El quedarnos en la sola reflexión sobre la paz es el mejor camino para alcanzar la frustración de la paz.

Mons. Gonzalo Restrepo Restrepo
Rector
U.P.B.